



**Beatrix Zurek**  
Gesundheitsreferentin

Über die  
BA-Geschäftsstelle Ost  
An den Vorsitzenden des Bezirksausschusses  
--16 - Ramersdorf-Perlach  
Herrn Thomas Kauer

29.12.2021

### **Die Anzahl der Teststationen im 16. Stadtbezirk erhöhen!**

#### **BA-Antrag-Nr. 20-26/ B 03387 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 16 - Ramersdorf-Perlach - vom 09.12.2021**

Sehr geehrter Herr Kauer,

der o.g. Antrag wurde uns vom Direktorium mit der Bitte um weitere Bearbeitung zugeleitet; er bezieht sich auf ein Geschäft der laufenden Verwaltung i. S. d. Art. 37 Abs. 1 Satz 1 GO und § 12 Abs. 3 Bezirksausschuss-Satzung.

Mit diesem Antrag fordert der BA 16 ab sofort für ein ausreichendes Angebot an Teststationen im 16. Stadtbezirk zu sorgen und genügend Testzentren zu eröffnen.

Zu Ihrem Antrag können wir Ihnen folgendes mitteilen:

Durch die Einführungen weitreichender Testpflichten insbesondere nach § 28b Infektionsschutzgesetz (IfSG) z.B. 3G am Arbeitsplatz und im ÖPNV, stieg die Nachfrage nach Schnelltests sprunghaft. Die Teststellen-Infrastruktur war zunächst nach Abschaffung der Bürgertestungen zum 11.10.2021 deutlich zurückgegangen, sodass die Kapazitäten und Teststellendichte im Stadtgebiet im Vergleich zum Frühjahr und Sommer reduziert waren. Interessierte Teststellenbetreiber mussten hierauf (und auf die Wiedereinführung der kostenlosen Bürgertestungen am 13.11.2021) erst reagieren, nach geeigneten Flächen und

*Sonderorganisation Corona*  
Telefon: (089) 233 – 47940  
Telefax: (089) 233 – 47804  
Bayerstraße 28a, 80335 München

Räumlichkeiten suchen, Personal schulen, Testkits einkaufen und die Beauftragung für die Teststellen beantragen. Die Bearbeitung der Anträge nahm häufig eine gewisse Zeit in Anspruch, weil die Antragsunterlagen im Regelfall Nachforderungen und Beratungen seitens des Gesundheitsreferates (GSR) erforderten. Bis zu dem zunächst durch Bundesverordnung-Coronavirus-Testverordnung (TestV) § 6 Abs. 2 S. 3- festgelegten Ende der Beauftragungsmöglichkeiten am 15.12.2021 konnten ca. 80 Beauftragungen für 80 Teststellen erteilt werden, darunter auch Teststellen in Ramersdorf-Perlach.

Wie auf der städtischen Website [www.testen-muenchen.de](http://www.testen-muenchen.de) zu sehen ist, bieten derzeit sieben Teststationen und eine Apotheke in Ramersdorf-Perlach Schnelltestungen an ([https://testen-muenchen.de/M%C3%BCnchen\\$Ramersdorf-Perlach](https://testen-muenchen.de/M%C3%BCnchen$Ramersdorf-Perlach)). Da noch nicht alle Betreiber\*innen auf Grundlage ihrer Beauftragung bereits Teststellen in Betrieb genommen haben, ist damit zu rechnen, dass sich das Netz an Testangeboten im Stadtgebiet München weiter verdichtet. Zudem ist seit 20.12.2021 wieder eine Beauftragung von Teststellen auf Antrag möglich, so dass mit einem weiteren Anstieg der Teststellen in München zu rechnen ist.

Das GSR war bereits an das Bayerische Staatsministerium für Gesundheit und Pflege herangetreten, um die rechtlichen Möglichkeiten auszuloten, auch nach dem 15.12.2021 noch Beauftragungen für neue Teststellen erteilen zu können. Sollten sich aus der noch ausstehenden Antwort des Ministeriums Handlungsspielräume für das GSR ergeben, so wird dieses versuchen, Teststellenbetreiber\*innen gerade für die Stadtteile mit geringer Teststellendichte zu gewinnen.

Es ist ergänzend darauf hinzuweisen, dass die Landeshauptstadt München den Antragsteller\*innen keine Vorgaben machen kann, wo die Teststellen zu betreiben sind. Der Standort bzw. der örtliche Bedarf ist keine Voraussetzung für die Beauftragung nach § 6 Abs. 2 TestV, sodass er auch nicht zur Voraussetzung gemacht werden konnte. Die Standortwahl der Betreiber\*innen liegt in deren freiem Ermessen.

Der Antrag 20-26/ B 03387 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 16 - Ramersdorf-Perlach vom 09.12.2021 ist damit satzungsgemäß erledigt.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Beatrix Zurek  
berufsmäßige Stadträtin